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平
へい

成
せい

29年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

第
だい

３回
かい

だれもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

29年
ねん

９月
がつ

５日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 10名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、須山
すや ま

令子
よし こ

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、

   朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

、原
はら

千
ち

代
よ

子
こ

、森脇卓郎
もりわきたくろう

、峯尾
みね お

照
てらす

 傍
ぼう

聴
ちょう

０人
にん

（進行
しんこう

：町田企画課長
まちだきかくかちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

市民文化局
しみんぶんかきょく

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

推進部
すいしんぶ

からの報告
ほうこく

「“（仮称
かしょう

）今後
こん ご

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

施策
しさ く

の基本的
きほんてき

考
かんが

え方
かた

”検討
けんとう

方針
ほうしん

」についての報告
ほうこく

が

あった。

（進行
しんこう

：原
はら

部会長
ぶかいちょう

）

２ 議題
ぎだ い

（１）審議
しん ぎ

課題
かだ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について（資料
しりょう

１） 

審議
しん ぎ

課題
かだ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について、「資料
しりょう

１：審議
しん ぎ

課題
かだ い

について」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

審議
しん ぎ

課題
かだ い

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

＞ 

原部会長
はらぶかいちょう

 第
だい

２弾
だん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

について修正
しゅうせい

案
あん

を事務
じ む

局
きょく

が持
も

ってきてくれま

した。全
ぜん

体
たい

を通
とお

していかがでしょうか。
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事務
じ む

局
きょく

 前回
ぜんかい

お示
しめ

ししたものから、見出
み だ

しや文章
ぶんしょう

等
とう

を整理
せい り

をしました。例
たと

えば、

渡田
わたりだ

地
ち

区
く

では福祉協力員
ふくしきょうりょくいん

のことを強 調
きょうちょう

、池上新町
いけがみしんちょう

では災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

の

説明
せつめい

を加
くわ

えています。また、外国人
がいこくじん

の見守
みま も

りの部分
ぶぶ ん

は、先日
せんじつ

のフォーラム
ふ ぉ ー ら む

で出
で

たご意見
いけ ん

をとりあえず掲載
けいさい

しています。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 概
おおむ

ねいいのではないでしょうか。写真
しゃしん

が入
はい

れば締
し

まると思
おも

います。

写真
しゃしん

はどのように渡
わた

せばいいでしょうか。

事務
じ む

局
きょく

 写真
しゃしん

の選定
せんてい

についてはお任
まか

せしたいと思
おも

いますので、数枚
すうまい

選
えら

んで御提
ごて い

出
しゅつ

願
ねが

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 外国人
がいこくじん

の見守
みま も

りについては、先日
せんじつ

７月
がつ

２１日
にち

に「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

を見守
みま も

る

活動
かつどう

について考
かんが

え、話
はな

し合
あ

うフォーラム
ふ ぉ ー ら む

」を開催
かいさい

しました。私
わたし

個人
こじ ん

としては、

それぞれの立場
たち ば

の方
かた

が一堂
いちどう

に会
かい

して意見
いけ ん

交換
こうかん

できたことは貴重
きちょう

な機会
きか い

だった

と思
おも

います。これも「子
こ

ども育成
いくせい

支援
しえ ん

団体
だんたい

同士
どう し

の情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

」のように、年
ねん

に

１回
かい

でも継続
けいぞく

して集
あつ

まって情報
じょうほう

交換
こうかん

などをやっていけるといいと感
かん

じました。

その時
とき

に出
で

たご意見
いけ ん

がパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

してありますが、このような場
ば

が設
もう

けられたことをまず皆
みな

さんに知
し

ってもらうにはいいと思
おも

います。内容
ないよう

などにつ

いて何
なに

かご意見
いけ ん

ありますでしょうか。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 文章
ぶんしょう

だけでなく写真
しゃしん

を入
い

れた方
ほう

がいいと思
おも

います。フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の

開催
かいさい

風景
ふうけい

の写真
しゃしん

を入
い

れてはどうでしょうか。

事務
じ む

局
きょく

 承
しょう

知
ち

しました。文章
ぶんしょう

についても、見出
み だ

しなど特
とく

に強 調
きょうちょう

したい部分
ぶぶ ん

な

どがあればご意見
いけ ん

をいただければと思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 このパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を配布
はい ふ

する相手
あい て

は、見守
みま も

り活動
かつどう

を 行
おこな

っている見守
みま も

る側
がわ

の方々
かたがた

（町内
ちょうない

会
かい

、民
みん

生
せい

委員
いい ん

など）であり、この内容
ないよう

だとフォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

したお知
し

らせだけの内容
ないよう

になってしまい、もったいないと感
かん

じました。そうで

はなくて、例
たと

えば、外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

のお悩
なや

みを相談
そうだん

する相談
そうだん

先
さき

の機関
きか ん

の名前
なま え

や連絡
れんらく

先
さき

を掲載
けいさい

したりする方
ほう

がいいと思
おも

います。生
なま

の声
こえ

の悩
なや

みを掲載
けいさい

することは良
よ

い

と思
おも

いますが、プラスアルファ
ぷ ら す あ る ふ ぁ

でその相談
そうだん

先
さき

の情報
じょうほう

を掲載
けいさい

することで、見守
みま も

り

活動
かつどう

をやっている方々
かたがた

にも活用
かつよう

してもらえるかもしれません。



3

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 私
わたし

も同
どう

意見
いけ ん

です。スペース
す ぺ ー す

の問題
もんだい

があるので難
むずか

しいかもしれません

が、確
たし

かに報告
ほうこく

だけではもったいない気
き

がします。

事務局
じむきょく

 紙
し

面
めん

構成
こうせい

の変更
へんこう

を検討
けんとう

する必要
ひつよう

があるかもしれません。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 その関係
かんけい

でいえば、１ページ
ぺ ー じ

に、「見守
みま も

り活動
かつどう

を始
はじ

める３つのポイント
ぽ い ん と

」

と「~区
く

民
みん

会議
かい ぎ

からのメッセージ
め っ せ ー じ

~見守
みま も

り活動
かつどう

を始
はじ

めませんか？」という項目
こうもく

がありますが、話
はな

の流
なが

れ的
てき

には逆
ぎゃく

だと思
おも

います。

  また、先
さき

程
ほど

の外国人
がいこくじん

の見守
みま も

りの記事
き じ

の部分
ぶぶ ん

は、３ページ
ぺ ー じ

目
め

にフォーラム
ふ ぉ ー ら む

の

報告
ほうこく

について写真
しゃしん

などを入
い

れ込
こ

みながら作
つく

って、外国人
がいこくじん

の悩
なや

みの相談
そうだん

先
さき

の名前
なま え

や連絡
れんらく

先
さき

は４ページ
ぺ ー じ

に記載
きさ い

してはいかがでしょうか。４ページ
ぺ ー じ

のマップ
ま っ ぷ

づくり

については、例示
れい じ

のマップ
ま っ ぷ

を少
すこ

し小
ちい

さくしたりして、少
すこ

し縮 小
しゅくしょう

させることが

できそうです。

事務局
じむきょく

 これまでのご意見
いけ ん

を踏
ふ

まえて、次
じ

回
かい

までに修正
しゅうせい

したいと思
おも

います。ま

た、ご相談
そうだん

ですが、３ページ
ぺ ー じ

の外国人
がいこくじん

の見守
みま も

りの部分
ぶぶ ん

の見出
み だ

しを「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

の住
す

みやすいまちづくりに向
む

けて」としておりますが、ご意見
いけ ん

をいただければ

と思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 ３ページ
ぺ ー じ

の見出
み だ

し「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

の住
す

みやすいまちづくりに向
む

けて」に

ついてですが、前回
ぜんかい

の案
あん

では、「近
ちか

くに外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

は住
す

んでいませんか？」と

なっていたと思
おも

いますが、このパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を見
み

てもらう方
かた

に対
たい

して訴
うった

えか

けるような見出
み だ

しで、そのようなタイトル
た い と る

の方
ほう

がいいのではないでしょうか。

事務
じ む

局
きょく

 前回
ぜんかい

の案
あん

は、サブ
さ ぶ

タイトル
た い と る

で「地域
ちい き

で外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

を支援
しえ ん

し、見守
みま も

りま

しょう」という内容
ないよう

でした。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 前回
ぜんかい

の案
あん

のサブ
さ ぶ

タイトル
た い と る

「地域
ちい き

で外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

を支援
しえ ん

し、見守
みま も

りましょ

う」の方
ほう

が、同
どう

じ見守
みま も

りという意味
い み

で、外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

の見守
みま も

りということが新
あら

た

なメッセージ
め っ せ ー じ

としてもあるので、本日
ほんじつ

の案
あん

の「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

の住
す

みやすいまちづ

くりに向
む

けて」よりはいいかと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 「支援
しえ ん

」という言葉
こと ば

があると少
すこ

し堅
かた

くなってしまうので、「地域
ちい き

で
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外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

と繋
つな

がり、見守
みま も

りましょう」としてはいかがでしょうか。また、入
い

れ込
こ

む写真
しゃしん

ですが、外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

向
む

けの防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の写真
しゃしん

でもいいかもしれ

ません。

事務局
じむきょく

 そのように修正
しゅうせい

します。また、１ページ
ぺ ー じ

の「見守
みま も

り活動
かつどう

を始
はじ

める３つ

のポイント
ぽ い ん と

」と「~区
く

民
みん

会議
かい ぎ

からのメッセージ
め っ せ ー じ

~見守
みま も

り活動
かつどう

を始
はじ

めませんか？」

の内容
ないよう

は、第
だい

５期
き

のものを変更
へんこう

せずにそのままですが、変更
へんこう

した方
ほう

がいいのか

どうか、ご意見
いけ ん

をいただければと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 先
さき

程
ほど

、森脇
もりわき

委員
いい ん

の言
い

った、順序
じゅんじょ

を逆
ぎゃく

にした方
ほう

がいいというご意見
いけ ん

に

ついては、同
どう

意見
いけ ん

で変更
へんこう

をお願
ねが

いします。内容
ないよう

については、高齢者
こうれいしゃ

だけでなく、

外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

の見守
みま も

りという新
あら

たな視点
して ん

を交
まじ

えながら、文章
ぶんしょう

を記載
きさ い

した方
ほう

がい

いと思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

との繋
つな

がり」という内容
ないよう

のことを文章
ぶんしょう

に入
い

れ込
こ

むとい

いと思
おも

います。

能條
のうじょう

委員
いい ん

 四谷
よつ や

町内
ちょうない

会
かい

の見守
みま も

り活動
かつどう

は、子
こ

どもをターゲット
た ー げ っ と

にしているので、

高齢者
こうれいしゃ

、子
こ

ども、外国人
がいこくじん

の３つの視点
して ん

で文章
ぶんしょう

が書
か

ければと感
かん

じます。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 「見守
みま も

り活動
かつどう

を始
はじ

める３つのポイント
ぽ い ん と

」という内容
ないよう

は、あまり変
か

えな

くていいと思
おも

います。第
だい

５期
き

から積
つ

み上
あ

げてきたものがありますし、コロコロ
こ ろ こ ろ

変
か

わるような内容
ないよう

でもないと思
おも

います。

  また、体裁
ていさい

の問題
もんだい

ですが、紙
し

面
めん

全
ぜん

体
たい

を通
とお

して、小
こ

見出
み だ

しと文章
ぶんしょう

が同
おな

じ

フォント
ふ ぉ ん と

になっているので、変
か

えていただくと見
み

やすくなると思
おも

います。

事務局
じむきょく

 ご意見
いけ ん

ありがとうございます。一部
いち ぶ

、前回
ぜんかい

の第
だい

１弾
だん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

していた見守
みま も

り活動
かつどう

の中
なか

身
み

を踏
ふ

まえて記載
きさ い

している文章
ぶんしょう

もあるので、今
こん

回
かい

の

新
あら

たな見守
みま も

り活動
かつどう

事例
じれ い

の内容
ないよう

を踏
ふ

まえて少
すこ

しだけ文章
ぶんしょう

を変
か

えつつ、修正
しゅうせい

いた

します。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 最後
さい ご

に、４ページ
ぺ ー じ

のマップ
ま っ ぷ

の部分
ぶぶ ん

の最初
さいしょ

のリード
り ー ど

文
ぶん

ですが、 公
おおやけ

に

公表
こうひょう

するマップ
ま っ ぷ

なんかをつくるのかと勘
かん

違
ちが

いされても困
こま

るので、「※マップ
ま っ ぷ

は

あくまでも活動
かつどう

者
しゃ

自身
じし ん

が自
みずか

ら使用
しよ う

するためだけに作成
さくせい

するもので、他
ほか

の方
かた

に
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見
み

せたり配布
はい ふ

したりするものではありません」という注 釈
ちゅうしゃく

を入
い

れた方
ほう

がいい

と思
おも

います。

事務
じ む

局
きょく

 ご意見
いけ ん

ありがとうございます。本日
ほんじつ

いただいたご意見
いけ ん

も踏
ふ

まえて、

修正
しゅうせい

いたします。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

＞ 

（子
こ

ども育成支援団体同士
いくせいしえんだんたいどうし

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

）

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 開催
かいさい

時
じ

期
き

は１１月
がつ

頃
ころ

、参加
さん か

団体
だんたい

については、概
おおむ

ね前回
ぜんかい

呼
よ

びかけた団体
だんたい

に同
どう

じく声
こえ

をかけてやっていくとのことですが、いかがでしょうか。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 団体
だんたい

も他
ほか

にも声
こえ

を掛
か

けることもあるので、もっとこういう団体
だんたい

があるというご意見
いけ ん

があれば、いただければと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 日程
にってい

の方
ほう

はいかがでしょうか。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 時
じ

期
き

はいいと思
おも

いますが、開催
かいさい

時
じ

間
かん

は平日夜
へいじつよる

、大
だい

体
たい

１８~１９

時
じ

開始
かい し

が集
あつ

まりやすいかと思
おも

います。

事務
じ む

局
きょく

 承
しょう

知
し

しました。また、前回
ぜんかい

それぞれの団体
だんたい

が何
なに

をやっているかの活動
かつどう

報告
ほうこく

だけで終
お

わってしまったので、議論
ぎろ ん

ができなかった経緯
けい い

があります。今年
こと し

は、議論
ぎろ ん

できる課題
かだ い

などを設定
せってい

して意見
いけ ん

交換
こうかん

できる場
ば

にできればと考
かんが

えてい

ます。

（子育
こそ だ

て支援
しえ ん

に関
かん

する取組
とりくみ

の検討
けんとう

）（家庭教育
かていきょういく

への取組
とりくみ

の推進
すいしん

）

原部会長
はらぶかいちょう

 このテーマ
て ー ま

についてはいかがでしょうか。

事務局
じむきょく

 本日
ほんじつ

、参考資料
さんこうしりょう

として「川崎
かわさき

市
し

子
こ

ども・若者
わかもの

生活
せいかつ

調査
ちょうさ

」の結果
けっ か

を配布
はい ふ

し

ています。

原部
はら ぶ

会
かい

長
ちょう

 このテーマ
て ー ま

について、この部
ぶ

会
かい

で全
ぜん

然
ぜん

議論
ぎろ ん

できなかった状 況
じょうきょう

で、

今後
こん ご

も詳細
しょうさい

な議論
ぎろ ん

をしていくことは難
むずか

しいと思
おも

います。こういった課題
かだ い

も

認識
にんしき

していたという程度
てい ど

の落
お

とし所
どころ

でいいと思
おも

います。
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＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人市民
がいこくじんしみん

も住
す

みやすいまちづくり＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 様々
さまざま

な機関
きか ん

がやっている相談
そうだん

窓口
まどぐち

をとりまとめて、分
わ

かりやすいもの

を作成
さくせい

していく方向性
ほうこうせい

となっています。

事務局
じむきょく

 その作成
さくせい

を提言
ていげん

していただき、区
く

はそれを受
う

けて検討
けんとう

していくという流
なが

れの落
お

とし所
どころ

かと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 「外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

を見守
みま も

る活動
かつどう

について考
かんが

え、話
はな

し合
あ

うフォーラム
ふ ぉ ー ら む

」を

開催
かいさい

したことや、そこで出
で

た意見
いけ ん

なども関係
かんけい

していくと思
おも

うので、それも踏
ふ

ま

えて提言
ていげん

をとりまとめていければと思
おも

います。

（２）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

２） 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

２：審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について」を用
もち

い

て、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を 行
おこな

った。審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

についての意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は

以下
い か

のとおり。

事務局
じむきょく

 区
く

民
みん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の日
にち

程
ほど

案
あん

を２月
がつ

２４日
にち

と３月
がつ

１０日
にち

でお持
も

ちしま

した。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 報告
ほうこく

書
しょ

のとりまとめもあると思
おも

うので、ご都合
つご う

が悪
わる

い方
かた

がいなければ

２月
がつ

２４日
にち

でいいと思
おも

います。

３ その他
た

・ 平成
へいせい

29年
ねん

度
ど

第
だい

４回
かい

の部会
ぶか い

は１１月
がつ

に開催
かいさい

予定
よて い

である。 

（水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

） 

 本日
ほんじつ

はご議論
ぎろ ん

いただきありがとうございます。また、次
じ

回
かい

もよろしくお願
ねが

いします。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


